

EL DIA

Diario de la mañana

Administrador, Jose Joaquin Garcia

AÑO IV

SAN JOSÉ, MARTES 17 DE MAYO DE 1904

NUM. 1.054

CERVE-
CERIA

TRAUBE

LAGER
BIER

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

El Almacén de Robert Hermanos

tiene todo lo que Ud. pueda necesitar: calzado, ropa interior, fluxes, cuellos, corbatas, paraguas, bastones, y necesitaríamos ocupar todas las columnas del periódico para especificar los artículos.

Merecen párrafo aparte

los famosos cortes de finísima alpaca en colores, para trajes de señora. Miden siete yardas, doble ancho, y los vendemos al bajo precio de DIECISIETE COLONES el corte. No necesitan adornos y se venden con su respectivo figurín.

Otra de las cosas dignas de anunciarse por separado, son los PANUELOS DE SEDA DEL JAPÓN que vendemos a menos del costo, pues los damos CINCUENTA CENTIMOS cada uno.

Aun cuando Ud. no compre nada, le agradeceremos una visita. No olvide:

ROBERT HERMANOS.

NO HAY ESTABLECIMIENTO

en donde se preparen mejor y más sabrosos COCKTAILS ni en donde se sirvan con más prontitud y economía que en

EL AGUILA DE ORO

y en la

PULPERIA DEL CARMEN

La fama pregoña y los numerosos clientes lo testifican, que en cuestión de cantina esos dos establecimientos están a envidiable altura.

Lo mismo debe decirse en cuanto al inmenso y fresco surtido de abarrotes y provisiones. Allí hay de todo, bueno y barato

El legítimo **Domayne de Catoy**, exquisito vino de mesa, es una especialidad de esas casas.

ELIXIR DE COCA ELIXIR

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legítimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor y de muy buenas condiciones saludables.

EL DIA

Oficinas e Imprenta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes a los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 a 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos o rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas o que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos o ataques personales quien quiera que sea la persona a que se dirijan.

En la sección "Comunicados" se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual	C. 1.00 so
Número suelto	0.10
atrasado	0.25
Avisos y comunicados a precios bajos y convencionales.	

¡Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, a orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. **PUEDEN SUMINISTRAR.** SE, a la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n.º 539.

No olvidarse

que deseamos tomar en arriendo una máquina de escribir; preferimos "Smith Premier."

Informará el Admor. de "El Día."

Jesús Zeledón

Pintor y dorador

Ofrece sus servicios en lo concerniente a estos dos ramos tanto en bruñidos, cincelados o mates. Se le encuentra en la casa situada entre la Avenida 11 y Calle Central. — 12.5.904.

¿Usa Usted el calzado de ARTAVIA?



Usted lo verá por donde quiera.

Y a donde quiera se manda

LIBRE de porte

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel
SAN JOSE, COSTA RICA

Sarnol

ESPECIFICO
CONTRA LAS
GARRAPATAS

El único que usan los ganaderos de Costa Rica con éxito completo.

Depósito por mayor y menor en la Ferretería de José P. Rodríguez y Hno.
San José, Marzo de 1904.

MANUEL GONZÁLEZ Z.

Agente General para Costa Rica y Nicaragua.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene a la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos a 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

Buen negocio

Hará quien compre una finca en el Cantón de Mora, situada en el punto denominado "el Rodeo."

Se vende en buenas condiciones para el comprador. Para informes y demás condiciones, entenderse en ésta con don Juan Rojas Salas almacen de Mr. Asch, y en Pacaca con don José sé Campo H. Jefatura Política. San José, 14 de mayo de 1904.

EL DIA

San José, 17 de mayo de 1904

Antonio Cruz con el Gobierno

Hemos recibido el folleto número 3 del Licenciado don Luis Cruz Meza, sobre el famoso pleito que sostiene el Gobierno contra el antiguo propietario de "Las Mercedes".

El Lic. Cruz es harto lacónico esta vez y se limita en el fondo a reproducir el dictamen pericial vertido en el juicio a solicitud del abogado del Gobierno, Lic. don Ricardo Jiménez, sobre el justo precio de la finca "Las Mercedes" en la época en que la compró el Estado.

Los peritos fueron don Francisco Gutiérrez por parte del Estado, don Pantaleón Córdoba por parte del Doctor Cruz y don Gregorio Martínez, como tercero en discordia, por parte del Juzgado.

El primero, agricultor honorable y de fama bien sentada en la materia, valora la finca en cincuenta mil colones, argumentando de un modo irrefutable su parecer, que estimamos como justamente razonado y como merecedor de todo respeto. El segundo la valora en ciento sesenta mil pesos, fundándose en consideraciones tan pueriles que causan risa a quienes tengan un poquito de ilustración en materias agrícolas; todo su dictamen se reduce a vagos cálculos de probabilidades, muy peligrosos en asuntos tan graves como el presente. Nos parece que el señor Córdoba ha dado una nota en falso poco explicable en una persona de sus condiciones.

El tercero, don Gregorio, que es un magnífico sujeto, un buen notario, un notable Pasante de Abogado, se adhiere al peritazgo del señor Córdoba, pero el señor Martínez... no entiende jota de agricultura! Nunca hemos sabido que don Gregorio sea finquero ni práctico en tierras y nos parece que el Juzgado hizo mal, sin duda, al nombrar un perito que carece de conocimientos especiales en agricultura. Hay casos en que no es lo mismo con guitarra que con violín y a don Gregorio no le sonó la flauta en su dictamen ni por casualidad. ¡Cómo iba a ser, si no es lo mismo hacer testamentos que apreciar fincas de benefactores!

En fin, que la justicia se encargará, al dar su fallo, de poner en regla cuanto se relaciona con este litigio en que de manera tan profunda está interesada la Hacienda Pública de Costa Rica, aunque sin duda no está menos interesada la hacienda particular del Doctor Cruz!

Una fiesta patronal

LOS CUERNOS DE LA ABUNDANCIA

Bendición de los lecheros

Antier domingo, día dedicado a San Isidro Labrador, tuvo efecto la fiesta que en honor del patrón de los agricultores se celebra en el vecino y rico pueblo de San Isidro.

A pesar de estar todavía un tanto delicado de salud el digno Cura de aquella Parroquia,

don Daniel Carmona, la fiesta revistió caracteres de brillantez y solemnidad.

El sábado en la noche hubo rosario solemne y juegos pirotécnicos y el domingo la correspondiente misa a gran orquesta.

Antes de comenzar la procesión, la plaza y calles circunvecinas se encontraban llenas de carretas cargadas de leña y otros obsequios para la Iglesia, llenas de flores y de adornos, y los bueyes que las conducían llevaban en banderolas amarradas a los cuernos, billetes de banco, que forman, junto con la carga de los carros, la limosna que los agricultores dan a la Iglesia. El desfile comenzó, y el padre Fuentes, previa la correspondiente bendición, iba despojando a los cornúpetos de sus correspondientes limosnas.

A la una se verificó la bendición de los lecheros. Todos, en alegre cabalgata, desfilaron frente a la iglesia recibiendo las bendiciones del sacerdote y depositando sus limosnas.

No bastó a enfriar el entusiasmo de los isidreños la lluvia que cayó todo el santo día y que tampoco impidió la presencia de numerosos vecinos de esta ciudad y lugares limítrofes.

Si hubo que lamentar que, debido al exceso de licor, hubieran multitud de bochiches, de los que, por suerte, no quedó nada que lamentar.

San Francisco de Paula

El domingo a las 12 m. nos dirigimos al barrio de San Francisco de Paula con el objeto de asistir al turno que se había anunciado en ese lugar. A nuestra llegada quemaron tres bombones, no por nosotros, sino por ser esa la señal para dar principio al turno.

Penetramos en la iglesia y observamos muy poca concurrencia, pero poco a poco fué llegando más gente, hasta que se dió principio a las rifas con un número ya regular. La señora doña Alma Gólcher, doña Filomena Pacheco y otra señora a quien no conocimos, eran las que dirigían las rifas ayudadas por otras señoritas y señores de ese mismo vecindario.

Nosotros tomamos varios números en una gallina asada, otra viva con toda la familia de una docena de pollitos enjaulados, una bandeja de frutas, un anillo de brillantes y por último entramos en la lotería, cuyo premio gordo era de dos colones, pero anduvimos tan torcidos que sólo sacamos dos terminaciones de a quince céntimos cada una, y al fin con eso nos conformamos y regresamos como a las dos de la tarde, temiendo al aguacero que ya se preparaba.

Polo Club

El tercer match

Como estaba anunciado, en la mañana de ayer, ante numerosa y distinguida concurrencia, se efectuó el tercer match del Polo Club en el cual los verdes defendían la copa ganada en el segundo.

De ambas partes hubo brío y destreza quedando la victoria de parte de los verdes.

Van Laar, rojo y Sandoval, verde, recibieron, el primero un

golpe en una pierna y el segundo otro en la espalda al pasarle una bestia por encima. Sentimos el percance, alegrándonos al mismo tiempo de que los golpes no sean muy serios.

Interrupcion de la linea ferrea

EN MATINA

El tren que sale directamente del puerto de Limón a las once del día tuvo que detenerse antier demingó en Matina, a causa de haber caído sobre la línea en ese punto un árbol gigantesco que impedía el tránsito. Era tan grande el obstáculo que no fué sino hasta las siete de la noche que la vía quedó expedita, pero en consideración a lo avanzado de la hora el tren tuvo que regresar al puerto. Los pasajeros de Peralta a San José si llegaron a la capital a la hora acostumbrada, gracias a la actividad desplegada por los empleados de la Empresa.

Teatro Variedades

"Los sobrinos del Capitán Grant" fué la obra que anoche se representó. El teatro se hallaba, como todos los domingos, absolutamente lleno. Aunque hubo deficiencia en los cuadros y en el desempeño, se notaba el esfuerzo hecho por la Compañía para satisfacer al público.

De suerte que si en todo caso los silbidos (los hubó), son signo inequívoco de poca educación, tomada en cuenta la indicada circunstancia, esas groseras muestras de desagrado, resultaron harto injustas.

Sobresalieron en el desempeño de la obra Guadalupe, Pablo y Leonardo Unda. Pero Pablo, sobre todo, estuvo magnífico en su papel.

Para el jueves se anuncia el beneficio del tenor Argüelles con "La Mascota."

CORRESPONSALES

De Puntarenas

SEÑOR ADMINISTRADOR DE

"EL DIA"

San José.

14 de mayo.

Mi estimado amigo:

No es sino hasta hoy que puedo reanudar mis tareas de corresponsal, pues me encontraba ausente de esta población.

El lunes próximo pasado, salimos con rumbo a Manzanillo, Abangares y Paquera, el señor Gobernador don Uladislao Guevara, don Luis Loría, don Bernardino Alvarado, don Teodomiro Acuña y este su afmo. amigo, con el fin de practicar visitas oficiales a las poblaciones dichas, de las que regresamos el miércoles a las 12 m. Nuestro viaje fué espléndido y pudimos observar en todos los lugares que visitamos, la exuberante vegetación y la fertilidad de los terrenos. Puntarenas es rica en su fauna y en su flora, así como en su reino mineral. El que desee convencerse de esta verdad que visite nuestras poblaciones y encontrará, sin duda alguna, inmensas plantaciones de plátanos, café, frijoles, arroz, cacao, tabaco y

sin número de árboles frutales, así como hermosos sitios de ganado, y varias minas de oro en explotación y otras por explotar. Lo único que un excursionista hallará malo, son los caminos, y estos, con muy poco costo, prestarían un gran servicio al público viajero. Ojalá el Gobierno fijara un poco su atención en tan interesante punto, como es el que se refiere a vías de comunicación.

Hay en Paquera un bonito edificio Municipal, que ocupa la escuela mixta, a cargo de la inteligente i sustitriz doña María Juárez de Rivera. La escuela cuenta con buen número de educandos divididos en tres grados. El método de enseñar que tiene la señora Juárez de Rivera, es muy sencillo, propio para que los niños comprendan bien todas las enseñanzas de la maestra.

Muy sensible ha sido don Ardilión Castro haya cesado en el desempeño de Juez Interino para que fué llamado por dos meses, para sustituir al propietario señor Rodríguez. Don Ardilión ha sido un empleado correcto y laborioso, y no se comprende cómo la Corte de Justicia haya permitido que antes de terminar su período, entregue la oficina. Claro es que si el señor Rodríguez pidió licencia por dos meses, debió hacer uso de todo ese tiempo, pues lo contrario no es justo, toda vez que el señor Castro hizo algunos gastos para trasladarse aquí, en la creencia de que no se le jugaría una partida como la de que me ocupo.

Dícese por aquí que don Pablo renunciará pronto, y para el caso que fuera cierto el rumor como es de esperarse, nada más natural que dejarnos a don Ardilión.

Termino por hoy, señor Administrador, para continuar después cuando el asunto elecciones que tiene nervioso a más de un candidato, se halle concluido.

De usted att? S. S. y amigo,

A. BOZA Mc KELLAR

De San Ramón

SR. ADMINISTRADOR DE

"EL DIA"

San José

El día 12 del que curso, tuvo lugar en la Iglesia parroquial de esta ciudad el solemne acto de la Eucaristía, de 209 infantes de ambos sexos. Esto se le debe al infatigable Juan J. Valverde quien se interesa tanto porque estas almas obtengan tal gracia; lo mismo decimos del Cura, quien cada día se capta más el aprecio de sus feligreses.

A las 12 de ese día subió a la Cátedra, y pronunció una plática en armonía con el solemne acto. Vayan nuestros aplausos para esos sacerdotes que bien se lo merecen.

El señor Jefe Político ha mandado que todas las cercas se pongan en línea, imponiendo una multa al que no lo ejecute; veremos si se lleva a cabo.— Hemos visto varios policías sin uniforme, y otros con él usándolo indistintamente. ¿A que

obedece esto? Sería bueno que el ministro del ramo se compadeciera de este pobre cuerpo de policía mandándoles unas capas para que puedan soportar las lluvias. En mi próxima le daré más detalles.

EL CORRESPONSAL

Sección Cablegráfica

La Guerra Ruso-Japonesa

Puerto Arturo citado

San Petersburgo, 14.—La comunicación con Puerto Arturo está cortada tanto por ferrocarril como por telégrafo.

Entre la espada y la pared

Londres, 14.—Juzgando los militares de ésta por los últimos despachos recibidos de Lejano Oriente, opinan que Kuropatkin se encuentra entre la espada y la pared, pues todo indica que la intención de los japoneses es flanquearlo por derecha ó izquierda, no contentándose con derrotarlo sino que pretenden destruir completamente ó capturar su ejército. Se cree que Kuropatkin tiene que escoger entre la alternativa de pelear, sin estar listo para ello, en la vecindad de Liao Yang, ó retirarse. Un perito militar dice: "Si los rusos permanecen en Liao Yang mientras las sucesivas columnas de sus ágiles enemigos los envuelven por ambos flancos, corren el peligro de que, cortadas sus comunicaciones, tengan un desastre sin paralelo desde Sedán. Si por el contrario levantan su inmenso campamento y se retiran al norte dejando que avancen los japoneses, quedará en poder de Kuroki toda la Manchuria meridional y las fuerzas del Mikado tendrán lugar para atrincherarse de un modo inexpugnable tal como lo están haciendo en Corea.

Los japoneses se parapetan

Liao Yang, 14.—La vanguardia del primer ejército japonés llegó a un punto situado a 6 millas abajo de Lien Cheng Kwan en el camino que conduce a Liao Yang. No ha intentado avanzar más sino que está parapetándose fuertemente. Los japoneses ejecutan todos sus movimientos con la mayor cautela. Corre con mucha persistencia el rumor de que un escuadrón de caballería rusa logró colocarse detrás de los japoneses, quienes ocupaban, con varios escuadrones, la villa de Kuan Dian Sin. La inesperada llegada de los rusos hizo retirarse a los japoneses con dirección al Yalú.

Bandidos chinos

New Chwang, 14.—Bandidos chinos están saqueando y quemando en la vecindad de Yin-kow. Han sido rescatados varios nativos acaudalados a quienes habían secuestrado. Mr. Pawloff, ex-Ministro ruso en Corea representa ahora a Alexieff en Pekin. Se cree que trata de persuadir al Gobierno chino de tomar a su cargo el Gobierno de New Chwang.

Un comandante herido

10,000 japoneses

San Petersburgo, 14.—El Emperador ha recibido lo siguiente del General Kuropatkin:

"Al amanecer del 11 los japoneses comenzaron a salir de Teng Wang Cheng, por el camino que conduce a Liao Yang, marchando la vanguardia hacia Suelichen. Esta se componía de un regimiento de infantería, 4 piezas de artillería y un regimiento de caballería. Suelichen estaba ocupado por un escuadrón de cosacos y el desfiladero de Caasialin

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

Avenida Central: Cuesta de Moras, no. 135

por dos sotoñas de los mismos. Las compañías de japoneses marcharon contra Chasasián y otra avanzó hacia Suelichen, flanquándonos por la derecha. Los cosacos, batiéndose en retirada, marcharon primero al desfiladero de Fang Tien y después á otro situado en la vecindad de la aldea de Enjamynzo donde se atrincheraron. El Comandante de los sotoñas, capitán Dewall, fué herido y muertos dos cosacos. El 10 el enemigo evacuó la plaza Kwan Dian Sam, la cual fué ocupada enseguida por nuestros cosacos. Un reconocimiento practicado en el valle Tsachas á 37 millas al oeste de Galmadza, no descubrió la presencia del enemigo. Los días 9 y 10 del presente vivagueron los japoneses en el valle del río Unsi Aubeo, cerca de la aldea de Taladza sita á 18 millas al este de Sui Yenckedze Khedze. La mañana del 10 un destamamento de 10,000 infantes japoneses con 50 á 80 piezas de artillería que estaba concentrado en Halitzalpuza, emprendió marcha hacia Sui Yeng Takuschen y el 11.º de batidores japoneses se vió á 12 millas distante de este último lugar. El 11 del presente todo estaba tranquilo en el distrito de Yunkow.

Puerto Arturo tomado

10,000 muertos
Nueva York, 14. — Un rumor originado en París dice que ha sido tomado Puerto Arturo y que el asalto costó la vida de 10,000 hombres.

Más tropas japonesas

New Chwang, 14. — Continúan desembarcando fuerzas japonesas en Pitservo. Ha sido destruída la vía férrea en una distancia de 17 millas, pero la comunicación se mantiene por medio de carretas. La correspondencia de Puerto Arturo que salió hace 36 horas llegó sin novedad á ésta.

Bombardeo de Puerto Dalny

Chicago, 14. — Un despacho cablegráfico de Chefú, fechado ayer avisa que está verificándose el bombardeo de Puerto Dalny. Es difícil obtener noticias exactas pero parece que el crucero Yakans y otros 4 cruceros, una cañonera y un acorazado, después de llenar la entrada de minas submarinas, penetraron á la rada interior al amanecer y dieron principio al bombardeo.

Los japoneses toman posesión de Puerto Dalny

San Petersburgo, 15. — Notician de Mukden que los japoneses se han presentado en seis distintos puntos nuevos y han ocupado cuatro estaciones del ferrocarril. También han volado la vía férrea á cinco millas de Puerto Adams, tomando posesión de Puerto Dalny. Al mismo tiempo las divisiones de Kuroki y Oku avanzan en una línea cuya extensión es de 150 millas; mientras tanto se está fortificando la importante ciudad estratégica de Savi Yang, con el propósito de proteger el flanco derecho del ejército japonés.

Otros cables

Nuevas matanzas en Armenia

San Petersburgo, 14. — Un despacho oficial de Constantinopla confirma la noticia de que la tropa turca incendió las aldeas por toda la co-

marca de Sassoum, Armenia; y que está matando á los habitantes. Los Embajadores francés, ruso y británico han despachado Cónsules á Erserum con la esperanza de atajar el derramamiento de sangre.

Retiro de un general

París, 14. — El Ministro de la Guerra, General André firmó hoy el decreto retirando al General Jeanne roide del mando del 1er Cuerpo de ejército que constituye la guarnición de Lila, por haber expedido una orden manifestando su agradecimiento á las Hermanas de Caridad, cuyos servicios se han suspendido por orden del Ministerio de Guerra.

Dimisión del Coronel Merchand

París, 14. — En el Consejo de Ministros que se reunió ayer se acordó aceptar la renuncia que presentó el Coronel Merchand por falta de asignación como Attaché militar en Lejano Oriente.

Los restos de Stanley

La peste bubónica
Ciento veinticinco mil rusos
Londres, 14. — Se ha acordado no enterrar en la Abadía de Westminster los restos de Stanley.

Avisan que el Puerto de Aden está infestado de la plaga bubónica.

Un despacho de Constantinopla para el Daily Mail avisa que Rusia está concentrando fuerzas allende el Cáucaso. Según los informes más fidedignos tiene concentrados ya 125,000 hombres.

Hechos y dichos

El muy

apreciable caballero don Eloy Truque, obsequió el domingo recién pasado, un valioso lote que poseía en la esquina de la Sabana por la Avenida Central, á la Junta Edificadora de la Iglesia de San Francisco de Paul, con el objeto de que se realice y se invierta el producto en los trabajos de construcción del templo. Media hora después de haber hecho ese regalo fué favorecido por la suerte con un magnífico anillo que allí se rifaba. No podemos menos que admirar el noble desprendimiento del señor Truque y que darle un caluroso aplauso por ese acto de acendrada religiosidad.

Hace

cuatro días que funciona día y noche un fonógrafo frente á la caballeriza del señor Moya. — Consideramos á los pobres vecinos.

Antenoche

hubo un baile por el Paso de la Vaca, que empezó con un pleito y acabó con otro idem, sin más novedad.

Un buey

que compró un carnicero para el de-tace dió el peso de 1,210 libras, habiendo pagado por él la suma de ₡ 95. Así nos lo contó el mismo que lo compró.

Se dice

que se han presentado varios casos de sarampión en esta ciudad. Doctor Toledo: no se demore con la vacuna, porque de repente se nos puede presentar la funesta viruela, para colmo de males.

Los vecinos

de San Isidro de la Arenilla se proponen echar una cana al aire con las fiestas de plaza que comenzarán mañana según se nos ha dicho. Que se diviertan mucho.

Interensantisimo

El Mikado, deseoso de poder sostener á todo trance la guerra con Rusia y estando necesitado de dinero, ha enviado al almacén de Robert Hermanos, pañuelos de finísima seda de Japón para realizarlos á cualquier precio.

Cuestan esos pañuelos un colón veinticinco céntimos y los señores Robert los están vendiendo á cincuenta céntimos cada uno. En otro lugar publicamos el aviso.

Acusamos

recibo del número 6 de "Hormiguita." Trae abundante y buena lectura.

Ya lo saben

pues, los concurrentes al Teatro, que se ha adicionado al Reglamento interior del Nacional la disposición, de ser absolutamente prohibido entrar á la sala de platea después de levantado el telón en cada uno de los actos. Muy bueno nos parece ese adicional.

La actividad

desplegada por la policía con los ladrones, en estos días de plaga, es digna de elogio: antier fué llamado á la Agencia de Policía don Luis Robert, quien se encontraba tranquilo en su almacén, con el objeto de que reconociera un felpudo que el día anterior había desaparecido de su casa. Practicado el reconocimiento, le fué entregado el objeto que le robaron y el novel caso fué castigado.

Magnifico

es el proyecto que en la última sesión de la Honorable Municipalidad presentó el señor Presidente de esa Corporación Licenciado don Cleto González Viquez, referente á hacer trabajar á los presos de la Cárcel pública en el arreglo de las calles.

Llevándose á cabo ese proyecto ya verán mermar en menos de la mitad los numerosos bagabundos que actualmente se sostienen en ese Establecimiento acogidos á la benevolencia y gratitud con que se les trata, extinguiéndose en muchos de ellos el hábito del trabajo, resultando contraproducente la corrección que se pretende y más bien fomentándose la ociosidad que es la madre de todos los vicios.

Se hace

ya preciso darle una mano de pintura al hermoso edificio del Hospicio de Locos, pues presenta muy feo aspecto así como está con la cara tan sucia.

El poste

de la luz eléctrica de la empresa del tranvía que queda en la esquina Noreste del Mercado, lado de la Botica Universal, está completamente en el aire, sostenido apenas por unos ganchos con lo que han remendado corriendo mucho peligro las

casas vecinas y los transeúntes. Que se cambie por completo.

La policía

llevaba el domingo á un joven ensangrentado que según decían estaba por el lado del Paso de la Vaca riñendo con otros debido á la venta de guarro que hay por allí después de las dos de la tarde.

El Asilo

de Pobres ha sido aumentado con un nuevo salón que presenta más comodidades para tantos desgraciados que tienen que albergarse en ese Establecimiento.

Según

notician los demás periódicos fuera del caso de difteria de que dimos cuenta han habido dos casos más de esa terrible enfermedad, por el lado de la Merced nueva y por la Soledad. Mal vamos así.

En la

calle del Tranvía se dió una caída un ciclista, que por andar con mucha velocidad chocó fuertemente con una carreta y fué á dar con su pobre cuerpo á tres varas de distancia en el suelo, saliendo muy golpeado.

El recreo

del domingo estuvo regular de concurrido. El maestro Cháves se sirvió regalarnos con buenas piezas, haciéndonos pasar un rato agradable.

Ya se

entabló la costumbre entre la

mayor parte de artesanos de transferir el día domingo para el lunes; así, vemos trabajando á muchos hasta las doce del domingo, y el lunes de juerja todo el santo día. ¿En que consistirá eso?

Algunas

casas en construcción que hay en el Barrio de Amón cuyos trabajos han quedado para lizados debieran sus dueños tpar el boquete de las puertas y ventanas para evitar que las familias vecinas tengan que presenciar ciertas escenas, de todo lo que se les ocurra hacer allí á los transeúntes que pasan y ven eso abierto.

Datos meteorológicos

Temperatura mínima	16.9
Temperatura máxima	22.9
Término medio	19.45
Humedad (tanto oyo) mínima	66
Humedad (tanto oyo) máxima	98
Término medio	85.6
Lluvia en milímetros	ninguna
Dirección de la lluvia	ninguna
Horas de sol	0.59
Observatorio Nacional del Instituto Físico Geográfico.	—13 de mayo de 1904.

Manuel Argüello de Vars

—Y—

J. R. Argüello de Vars

ABOGADOS

Oficina: —Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. P. a gés y Co.—Calle 20 Sur, N.º 54

¿Ud piensa comprar máquina de escribir?

Espere pocos días y examinará la

"COMMERCIAL"

cuya Agencia trae Artavia, y que á todas las buenas condiciones de las máquinas aquí conocidas, reúne:

Escritura á la vista
Extrema sencillez
Excepcional bajo precio

\$ 60-00 oro americano \$ 60-00
Para más informes, Antonio Font.

Imprenta de EL DIA

CALLE 20 NORTE NUMERO 133

Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas, hasta los más grandes como carteles y periódicos.

Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital serán ejecutados con la debida corrección y enviados por primer correo.

Las Juntas de Edificación y otras, las Municipalidades y demás Corporaciones, serán servidas con especialidad.

UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!

de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539.

OZOMULSION

AGENTES GENERALES

- EN -

Centro America
Jiménez & Co.



Engorda pronto

el que toma OZOMULSION

Que embellecedor!

el alimento OZOMULSION

MUESTRAS GRATIS

en la Botica "La Violeta"

TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores

LEIVA Y MORA

- SUCEORES DE LOS ALFARO -

se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata.

CON EL TRASLADO

la casa introducirá mejoras y abaratará mercaderías con el objeto de favorecer á su distinguida y numerosa clientela.
San José, 2 de marzo de 1904.

Restaurante LA ARENA

En el hermoso edificio de este nombre, situado en la calle de la Estación, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restaurante agregado al establecimiento de licores y pulpería del conocido comerciante José Fernández.

Este Restaurante está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso

MONLOUIS

quien sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano, español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes.

Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido de vinos y licores de las mejores marcas, y cantineros entendidos para servir el gusto más delicado.

Especialidad en helados, los jueves y domingos

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues dirijase á

"La Nueva York" de Rafael Fonseca C.

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Guerra á las funerarias y demás agencias de funerales.

AGENCIA "SIGLO XX"

No teniendo ningún arreglo ya con el señor Alsina, aviso al público que lo tengo con el señor Lehmann para cualquier trabajo de impresión, rotulación y circulación de esquelas para entierros y demás. En cada trabajo que se me encargue haré un descuento de cinco por ciento menos que cualquiera de las demás agencias. Tengo un arreglo especial con el mejor jardinero que hay en el país para el trabajo de las coronas que se me encarguen. En este ramo haré igual descuento del cinco por ciento menos que en las otras jardinerías. También me hago cargo de la compra de las cajas mortuorias con un diez por ciento de descuento menos que en las funerarias.

Todo el mundo sabe que soy dueño del mejor directorio que existe en el país.

Nota.- Se me encontrará durante el día en la oficina de "La República" 25 varas al Norte del Correo y durante la noche en mi habitación: Sastrería Anglo Americana de don Manuel Acebedo, frente al Almacén Escolar del Gobierno.—Teléfono N° 32

125.904.

MANUEL ANTº POVEDA F.



Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

Francisco de la Paz C.

AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo.
Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 593.

Está usted muy acabado? No desespere! La Ozomulsion de seguro lo restablecerá. No tome usted la Ozomulsion irregularmente si está enfermo. Siga las indicaciones, tómela con regularidad, con constancia, con persistencia. No hay medicina que valga, si se abusa de ella; pero la Ozomulsion, cuando se toma como es debido, de acuerdo con las indicaciones que acompañan á cada frasco, restablecerá á la madre, al padre, á la hija y á los niños todos de una familia entera.

Imprenta de EL DIA